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Everest Medicines, Taiwan

01� � 演 講

���  �經理
G o v e r n m e n t  A f f a i r s  a n d  
M a r k e t  A c c e s s  D i r e c t o r ,  
E v e r e s t  M e d i c i n e s ,  T a i w a n

��⽣技�詢�問�涯�享

2022.03.04

⼼得 01
116� 張意歆

    ��的��演講��到����⼠向我們�享�的�涯經驗���兩小�的

講座中�我��刻的便是�在每個�域都做到盡�盡�卻不⾃��從⼤學��

⼀名���到投�研��的�眼成績�都在�現�各�域的�⼒之強�但�讓

我���刻的是�在每⼀�更�跑��的想法�不同於⼀�常�到的不�應�

�求更⾼的��⽔平�原因���⼠在由研�⼯作轉向�廠���覺得做研�

��就是⼀成不變的��國科會��福部的計畫跑�而�不⽢於⼀�⼦都在做

同樣的事���⾄在�來的�場上得到⾼�百�之�⼗的市占率而不⾃���

而再��擇變�跑����⼠�介紹了�問的⼯作�容��件�讓我對�個�

��更��的了������⼠為我們�來�彩的講座�期�未來����⼠

所⾔�在⾯對�何事��都���奇⼼�不畫�⾃限�
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    �恩�上的⽤⼼���讓我們得���曾��於�個國�⼤�廠的���講

師關於��的剖析�享�講師作為��出��卻因不願��⼀成不變的⽣活�

毅����受挑戰�踏�不熟�市場���問�域�而�更��外國��的市

場部⾨協助拓展市場�建⽴���式�

    憑��間的累積�講師�由�享在各⼤�療產��司��的經��讓我們了

�在臺灣做�物研�的���市場規��小���環境較不活絡��都成為讓

��品在臺灣推��度��的因素�由�⿎�我們應向更競爭的環境���因

為�會�⾃⼰爭��平台越⼤越競爭�越��收不同的技��做不同的�試而

更具競爭⼒�更強⼤�

⼼得 02

01� � 演 講

⼼得 03

    �天的講座是由���詢�問的��經理向我們�享�的�涯����別於

許�先�來的講師��並不是我們傳�意義上�學��培�出來的專�⼈才�

事實上��在⼤學期間就讀�����⾄在研�所��⼠學位�跟�學沒�直

�關��當初毅���踏��個產��從�開�學���照抄�名都會打錯�

到現在�夠�⾃�⼒量負責���的���直�證明了學��法限制⼀個⼈發

展的�域���經理�提到��為�學�的我們其實是佔���的�在學校的

專�基礎訓練�必��紮�打��樣在⼤學期間學到的先�知識絕對�使我們

��上⼿�就��到不同�域�可��作為��和�別�

    ���我�常欣賞��經理在問�環��提到的⼼��因��定��作結�

���定�做了�就�做到���但同�在轉��上���放�的���

116� 李承�

115� �于�

Everest Medicines, Taiwan
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01� � 演 講

PHARMACY

    ����刻的是講師��⾃⼰去上海的經����許�⾯試會�到的問題�

例��是⼀個⾯試者�果問我們�你什�都不會�那你�怎��服別⼈�⼀百

�買下�個��

    很�激講師�享⾃⼰當⾯試官的⼼境�讓我們更明⽩⾯試官想問的是什��

該�何回應�較恰當�

    另外�關於講師��去上海的經���提�到在上海的⼯作競爭和�⼒是和

臺灣截�不同的�雖��個���常艱⾟��很�語⾔上���療制度不同的

困難��但講師�是依�推�我們�踏出舒����⾃⼰�

    很�幸可��到講師�享⾃⼰的經��我想對於正在讀書的我們很少��會

�夠�到⼯作�的事��常��講師�

⼼得 04
115� 張�慈

Everest Medicines, Taiwan
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The Institute of Biochemistry and
Molecular Chemistry, NTU

02� � 演 講

陳�宏  助理教授
國⽴臺灣⼤學

⽣物�學��⼦⽣物學研�所  

�  (� )  在研��⽣活

2022.03.25

⼼得 01

    “I took the one less traveled by, and that has made all the difference.”

    �句陳�師所引⽤的�國�名�詞�⽤來⿎�我們在⼈⽣⾯臨�擇的���

往往會因為�定的不同而影響了往�的境��而我們應該�在每⼀個�刻�學

����去享受⽣活和⼯作��別於之�所��的許�演講�陳�師主��重

在�享⽣活�研�的平衡���⽤⼯作來填�⽣活��師更傾向於⽤⽣活中的

興�來平衡⼯作�演講的��中�我們欣賞了許��師��各國所拍下的回

憶���得來不易的照�都是��⼗⾜的耐⼼才�捕捉到的�間�和做研�⼀

樣�����正⾯的�度和毅⼒���相�的視⾓�我發現�師的��和�⼒

不�是�得�找出⾃⼰的�路並享受⼈⽣的關鍵�經���的��演講�我�

期許⾃⼰�夠�實�享受��的⼤學�光�

115� 陳伯鑫
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    我想��的重��兩個�⼀個是研��另⼀個是⽣活��到⽣活�講師��

享不少⾃⼰在異�拍�的��滴滴�因為⾃��剛�喜��影�所�我頗��

受到講師所敘��關�影��的小事�����刻的是�講師提到在同⼀個�

⽅拍������才拍出⼀張��的照���件事�我格外�同���⼀�拍

�的照�往往��許�可改�的�⽅�講師細細品味⽣活的�度�正�對�研

�的�度�我想⽣活�研��為講師之所��把⾃⼰�的�影��研��更是

我未來想�求的⽬����的演講使我重�思考⾃⼰是否��會�把�影�⾃

⼰未來的⼯作�結�在確��⾃�更�向⼆�之��我想�跨�域的�會可�

讓我的未來�各種不同的可���師�不⼀定只�在�院包��或許我⾃⼰�

����影�⼆�科�的結合�成為⼀位斜槓�師�

⼼得 02

NYCU
PHARMACY

02� � 演 講

115� 張�慈

The Institute of Biochemistry and
Molecular Chemistry, NTU
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Institute of Biological Chemistry,
Academia Sinica.

⼼得 01

    本���演講是由林曉��師講��主題是關於真�天�物的⽣物合成�和

�何�天�物�⼦�基因�蛋⽩質的合成�

    在�師演講之��我原本�為��主題會相當艱��對於我�個⼤⼀學⽣來

�可��法理��但�師講�的⽅式確卻是由淺而��先從學�名詞的定義�

�例�加上應⽤���漸讓我瞭�⽣物合成中�基因上的�定��碼�合成�

合物��的步����外��師���例⼀��合物��Okaramines的�擇

性�蟲功效����引出�合成的步�和之�的研���是�⽤crisper技�

來提⾼基因的表現�瞭�基因的功����

    �而⾔之�雖�我�法完��收�不��由�師的���讓我對其研�產⽣

小小的興��

03� � 演 講

林曉�  副研�員
中�研�院⽣物�學研�所

真�天�物的⽣物合成  -  

�結基因�酶和�合物�⼦

2022.04.29

116� 鄧仲祐
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    �⼀�的��演講��的講者為林曉��⼠�講題�容為關於講者的研��

域��其研�所發現之天�物�其作⽤��別�我���刻的是��⼠提��

在⽣物合成基因�中���被⼈�所了�的部�⼤約只�3%�仍��⾼�

97%的部�是⼈�⾄�尚未���到的��項事實讓我�常���原來我們對

於天�物的了����淺��而除了研�相關的專�知識�外�林曉��⼠對

於�為什�在�學專��景的�件下��擇投�天�物發現�研��學合成的

���出了關鍵的⼀句話��果想在⾃⼰的�域中��而出�就�具�另⼀個

和⾃��域相輔相成的技���個想法⼗�打動我��讓我意識⾃⼰仍�許�

可��⼒之����的演講使我收�良���常���上�辦���彩的演

講�

⼼得 03

03� � 演 講

⼼得 02 

    ��演講�容很神奇的是�夠從��天��合物�找出可�基因序列�催�

蛋⽩�制並�試�原製�步���是⼀開�講師提到的Okaramime�竟�是

先從��到其四環��環���的功��再到�夠完整推測出其結合的可�順

序�並從�到�的�原出來�

    �外�對於講師所提�的Asperpentyn�⾸先從���再到發現�⺟�之

中的P450�夠幫助製成����應��的順�專⼀性�可�氧�步����

��讓我對於�⼦���重組�再利⽤的�制�到興���對於「推測環的構

�是由蛋⽩質而來」的想法覺得�奇�之��是�更�更�泛的研�應⽤�我

�對��續���忱�

116� 曾��

115� 陳貞�

Institute of Biological Chemistry,
Academia Sinica.
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⼼得 04

    ��的演講主題是合成天�物����關天�物的基因��素���許�植

物�細��都�合成具�效的物質�但是�完�只⽤植物或細�產⽣的天�

物�可��法供應⼤量的�求�因��找�合成天�物的基因或�素並⼤量⽣

產就�為重��不���論是�由相�的成��⾏合成�或是從�定基因序列

合成蛋⽩質��而產⽣代�物�都��經��⻑的實驗���經�不斷的失敗

才�找到�定成���讓我�會到製���物的不易�

    在演講中�講師��提到��共軛鍵就是⼀個具�性的官�基��出現在不

少�物成�中��期許在未來�找到更�天�物的合成⽅式�使更�⼈�受益

於不同的�物�

0429

⸺ NYCU
RX ⸺

03� � 演 講

115� 丁思⿑

Institute of Biological Chemistry,
Academia Sinica.
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Pfizer, Taiwan

04� � 演 講

李宜�  ��
輝瑞⼤�廠���限�司

C l i n i c a l  T r i a l  E x e c u t i o n  a n d  C h a l l e n g e s

臨床試驗執⾏�挑戰

2022.05.20

⼼得 01

    ⾸先讓我����的是原來�天（5/20）�是international clinical trial

day����裁��了臨床試驗的�段�⼀�來��品研發約�5-10年�其中

phase2、phase3、phase4成功率是�增的����提到輝瑞在��年

phase3的成功率從15%到50%�⼀���的trial��四個⽉�但��Covid-

19 疫�����在九個⽉就⽣產是因為緊�授����各國法規都不太相

同�李�裁�臺灣��可�爭�⼀個⽉就完成�除�之外��提到在做trial很

重�的⼀�是 internet�現�⼀直在加強 technology management

dashboard��裁�了⼀個例⼦�原本在�度做試驗的⼈因為到中國被限制

出境�緊��絡中國的廠��續�⾏�完成試驗�從�例⼦我覺得現��路已

成為不可或�的⼀環�而��應變�是我們�具�的�

116� 陳元�
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    ����了李宜���來演講�主�是在介紹關於臨床試驗�而我對於臨床

試驗�不陌⽣了�包括在⾼⼆的�����了⼀個關於臨床試驗議題的演講�

    在⼀開�的���李����享了⼀件��且巧合的事��就是�天5/20是

國�臨床試驗⽇�而且現在COVID-19的疫����常�合在現在����享

關於臨床試驗的東西�

    執⾏臨床試驗並不是那��單�包�了許��物發展��中的挑戰⾯��是

�天�了蠻��間在講的�何�擇國家��很�的臨床試驗走不下去�是因為

挑錯了�⽅��⽅⾯的考量��很���主�的�是先從���索�找出病⼈

在哪裡�再來��當�的相關法規⾯�序⾯是否�合�且當��沒�對應的儀

��而��品質�是⼀項考量���是臺灣的品質⼀直都是很棒的考量⾯��

�⼀個挑戰⾯是研發⼀個�物成本��的⾼�主�是因為研發�先��⾯的經

驗�挑戰�⼀路很順利的�率�常�常小�而且預測�常難�做試驗設計是預

期會�樣�但每天都會��動式�整�所�才回���⾼的成本�另外��⼀

個挑戰是合約���規劃是不是同意�

    ��臨床試驗的⽬�是讓�物發展縮短��由彼�強項加�研發�開��了

合作�科技的�⽤�很重��現在很��物研發都��⽤科技�加�了整��

間且�確�對於未來�是積��找出�⽤�科技的⽅法��更�的挑戰讓我們

明天�得更��現在疫�肆��各位�是�照�各⾃的���我們���常�

恩且��許�臨床試驗⼈員沒⽇沒夜的⼯作��常⾟��為了看到�效的結

果�

⼼得 02

04� � 演 講

116� 王品�

Pfizer, Taiwan
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提早做��置準� �可縮短收��間�

Recruitment 和retention 臺灣已經做得很��但知�病⼈轉介是挑戰

設計吃��套措�是�品成功關鍵

Respond but not React 

Patient journey 和 Prediction 、 Recruitment strategy 、 Robust

communication 和Site control是⼯具

病⼈回診�源�收��源⽅法稀少下�在��Limited�源下做的�定才

會�出勝負

未來的世�是�訊戰

    關於臨床試驗�講師�了很�很��發性的�只�在那樣⾼的位置�那��

的專��練才��會到的值得思考的��包�:

(⼀) 不同國家健��略不同�國家�療狀�⽔準⾼�益�是不益於臨床試驗?

並�中國��度��國做�單�析��國家設定的發展�略(ex.�度希�發展

����便宜�專利技�的法規使學名�和臨床試驗��發展)⾼度相關�

(⼆) �何加�臨床試驗? 病⼈��臨床試驗是�重�的命�和敲⾨磚�

Data drives the decision.

病⼈去哪治療? 試驗主�⼈可否�絡? 收不到病⼈怎�辦? 沒�疫�怎�辦?

��期的covid-19疫���何找到想�的病⼈去做你的�物�定臨床試驗?

⼯具�vendor�司�⼤型�學研�中⼼�世���共享�司�臨床試驗�師

建⽴�合作�式�提供品質的信��更�使臺灣在國�的臨床試驗��交�建

置中被看⾒�未�不是⼀個�會�(臺灣已�200個oncology臨床試驗�例/每

年)

(三) �廠在⼤疫��代學會的東西

⼼得 03

04� � 演 講

115� 郭晉嘉

Pfizer, Taiwan
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—0520—

⼼得 04

    �天�了�個講座�讓我�物研發�了更⼤的興��在講座中�講者對於在

Pre trial assessment �擇的研�的site 和當�的法規和法�之間的關��常

詳細�讓我�楚的知�了trial 不是都是在⼀個site做而已��果病⼈從�個

site不�回去原本的site�是可�從��中�其放��所在的那個site��

外�現在都傾向於利⽤⼀�platform�享個⼈的臨床研��可�讓��研�

者在�定�域的研�得到很⼤的����外��瞭�到了Robust Site

specific Patient Recruitment Plan是什麽�在⼀個Drug development 的

cost裡�是��很�的⾦錢��的�是由不斷失敗來累積成功的�在合約和預

�⽅⾯�是⼀個很重�的⽅⾯�在�動式�整上會不斷更改�會使得之�的研

�會��合約�預�⽅⾯的估��

04� � 演 講

115� 楊錦鴻

Pfizer, Taiwan
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